

Actu Sud ouest lyonnais

Sainte-Foy-lès-Lyon

À 18 ans, Antoine remporte le 1^{er} prix du Concours général des métiers

Le jeune lycéen originaire de Sainte-Foy-lès-Lyon et scolarisé à La Mache, excelle en tant que technicien de chaudronnerie industrielle. Après cette médaille d'or, décrochée en réalisant une machine à trier les graines d'épeautre, le jeune homme intégrera un BTS « conception et réalisation » et se rêve chef d'entreprise.

Un regard d'ange et des doigts en or. Antoine Mure-Ravaud, 18 ans, vient de remporter la médaille d'or du Concours général des métiers en tant que technicien en chaudronnerie. Il a été adoubé par Carole Grandjean, ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche et Pap Ndiaye, encore ministre de l'Education Nationale, lors d'une cérémonie grandiose à la Sorbonne.

« Un suspense terrible, raconte-t-il. On ne sait rien à l'avance, les noms s'égrènent et je suis appelé en dernier pour monter sur la plus haute marche, celle du 1er Prix et de la Médaille d'or ! J'étais sur un petit nuage. Bien évidemment la joie, le bonheur, l'exaltation, la fierté, l'adrénaline, la reconnaissance, tout cela m'envahit à ce moment-là ».

« Elle fera joli sur mon CV »

Et le jeune vainqueur de déclarer humblement devant l'auditoire prestigieux : « Je remercie particulièrement ma famille, mes professeurs et tous

ceux qui m'ont permis d'être ici ». Puis ajoutera ensuite : « cette médaille d'or fera joli sur mon CV ! »

Une première pour La Mache

Originaire de Sainte-Foy-lès-Lyon, Antoine, après des années maternelles et élémentaires à Ste Foy, fait son collège à St Thomas d'Aquin pour s'orienter judicieusement en Bac pro au lycée La Mache.

De 2021 à 2023, Antoine fait alors « ses classes » en apprenant un métier qu'il découvre, l'attire et finit par le passionner : celui de chaudronnier. Il multiplie les stages dans différentes entreprises de chaudronnerie, métallerie, tôlerie soit pendant le temps scolaire soit pendant ses propres vacances pour continuer d'apprendre, de découvrir et de comprendre.

Donner le meilleur

L'avenir d'Antoine semble bien tracé. Il souhaite continuer dans sa voie professionnelle et intégrera en septembre un BTS « Conception et Réalisation en Chaudronnerie Industrielle » au sein du pôle supérieur La Mache à Lyon.

Cette fondation-école envoie régulièrement des candidats au Concours général mais c'est la première fois qu'un élève remporte la médaille d'or, une fierté aussi bien pour cette école que pour Antoine, brillant et méritant. Il espère devenir « chef



La réalisation qui a valu à Antoine la médaille d'or, une machine à trier les graines d'épeautre. Photo Lycée La Mache

d'entreprise pour réaliser de grandes choses » !

« Travailler, recommencer, apprendre, comprendre, faire, refaire, Antoine n'a qu'un seul but : donner le meilleur de lui-même », souligne sa famille qui l'a aidé dans son orientation. Ses professeurs, son école et tous ses proches qui l'ont motivé à toucher les étoiles ne diraient pas mieux.

● De notre correspondante
Françoise Buffière

Repères ► Une épreuve pratique de 28 heures

Chaque lycée qui souhaite participer au concours, présente cinq candidats. Après une épreuve écrite sur la théorie, étude de cas et de documents, seuls huit candidats ont été retenus en France : deux à Lyon, un à Nantes, deux en Normandie, deux à Paris et un à Lille. Vient ensuite l'épreuve pratique qui se déroule sur 28 heures.

« Nous sommes seuls dans un atelier avec un tas de tôle et un tas de plans. À nous de comprendre la complexité, faire le traçage, la découpe et l'assemblage d'une pièce en 3D, purement théorique, d'1,8 mètre de haut et 1 mètre de large, dans ce temps donné. »